

Boletín informativo

Mayo de 2007, Guadalajara, Jalisco

A las organizaciones nacionales e internacionales

Al pueblo de México

*** Intimidación contra miembros del MAPDER en Jalisco***

Continúan los actos de hostigamiento por parte de las autoridades contra los miembros del Movimiento Mexicano de Afectados/as por las Presas y en Defensa de los Ríos (MAPDER). Fue encarcelado el pasado 12 de mayo Jaime Gutiérrez ejidatario del Ejido Puente de Arcediano y miembro del colectivo Mapder de Jalisco, por supuesto despojo de tierras. Esto después de que su padre, promotor de un amparo en contra del desmantelamiento del puente, se desistiera del mismo por presiones ejercidas a sus familiares.

El compañero Jaime Gutiérrez poblador de la Barranca de Huentitán-Oblatos, donde se pretende construir la cortina de la Presa de Arcediano, se encontraba en sus tierras dándole pastura a sus animales, cuando fue interceptado por miembros de la Comisión Estatal de Agua

(CEA) del Estado de Jalisco, que le exigieron salir del lugar. Él presentó los dos recursos de amparo que había promovido su padre, de los que desconocía la suspensión, ya que nunca fue notificado.

Al presentar dichos documentos fue aprehendido por elementos de la Policía Judicial del Estado sin orden de presentación, aprehensión y sin saber de qué delito era acusado. Al ser encarcelado se enteró de que fue detenido por supuesta invasión de terreno e imputándosele el delito de despojo de tierras. Tras permanecer encarcelado durante 48 horas, fue liberado, ya que no hubo una acusación formal en su contra.

Por tal motivo hacemos un llamado a las organizaciones y movimientos sociales y ciudadanos de carácter nacional e internacional, para que se manifiesten en contra de estos actos de hostigamiento, que pretenden criminalizar las luchas de resistencia en contra de la construcción de presas y defensa del agua, la tierra y la vida.

****Destrucción del Puente de Arcediano***

El 15 de mayo se inició el desmantelamiento del histórico Puente de Arcediano, primer puente colgante de México que se construyó en 1894. En contra de lo prometido no se está realizando la reubicación del puente original, sino que la CEA ya lleva avanzado la construcción de un segundo puente que incluiría espacios comerciales, perdiendo así un monumento histórico del país.

Cabe señalar que César Coll, titular de la Comisión Estatal de Agua ha declarado que aún no tienen el proyecto ejecutivo de la obra y no conocen el costo que tendrá, aunque el financiamiento de la presa haya sido autorizado por la legislatura local, en medio de un proceso irregular al final de la administración anterior. A la vez que la misma CEA ha invitado a algunas de las organizaciones del MAPDER Jalisco, a dialogar en torno al

proyecto y la posibilidad de buscar otras alternativas de abasto para la ciudad, con la destrucción del puente demuestra en los hechos, la incongruencia y ambigüedad en su discurso.

Esto se da después de que, en marzo, se dio a conocer el informe de la Primera Fase de la "Evaluación de Riesgos e Impactos a la Salud en la Población de la Zona Conurbada de Guadalajara por la construcción de la Presa de Arcediano, realizado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en convenio con la CEA. Este informe, evidencia los grandes vacíos de información relativa a la calidad del agua de los ríos Verde y Santiago. Los escenarios que plantean los expertos de la OPS dejan en claro que de ninguna manera se puede alcanzar la descontaminación del río Santiago antes de terminar la presa.

Ante estos hechos, los miembros del colectivo Mapder Jalisco exigimos al Gobierno Federal, al Gobierno del Estado de Jalisco y a la Comisión Estatal de Agua, que detengan sus actos de intimidación contra las y los ciudadanos que legítimamente luchamos por detener la construcción de la Presa de Arcediano y que suspendan todas las obras de avance del proyecto, que pretende llevar el agua severamente contaminada del río Santiago a la Zona Conurbada de Guadalajara para el consumo humano, poniendo en riesgo la salud de más de 3 millones de personas.

Movimiento Mexicano de Afectados por las Presas y en Defensa de los Ríos de Jalisco

(MAPDER)

* No a La Presa de Arcediano*

¡Ríos sin Presas, Pueblos Vivos!

Autor(es): Movimiento Mexicano de Afectados por las Presas y en Defensa de los Ríos de Jalisco